

---

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO.

---

SABADO 28 DE OCTUBRE DE 1809.

---

### SUECIA.

*Stokolmo 12 de Agosto.*

El Baron de Stedínck partió en 3 del corriente para Finlandia para tratar de la paz con el Plenipotenciario ruso.

### ALEMANIA.

*Ausburgo 21 de Agosto.*

Hay algunos días que se observan grandes movimientos en las tropas francesas en la Baviera y en la Suavia, probablemente dirigidos contra el Tirol. En las sangrientas acciones dadas en los desfiladeros y estrechos del Brenner, los dos regimientos bávaros de guardias, y dos batallones de infantería ligera sufrieron mucho, y en la misma proporción el continente del rey de Saxonía. Los insurgentes que reusaron entregar sus armas se defienden como desesperados. En este momento una gran parte del Tirol es una nueva Vendée.

*Del mismo lugar 25 de Agosto.* Los insurgentes (Patriotas) tiroleses han ocupado ya la Pludentz con grandes fuerzas: sus patrullas llegan hasta Schepernan sobre el pequeño rio Bergentz, y por la parte de Baviera hasta Murnau.

## POLONIA.

*Varsovia 28 de Agosto.*

En Lemberg, y en las otras ciudades de la Galitzia donde estan los rusos, no se prestó juramento de fidelidad á Napoleon.

## GRAN-BRETAÑA.

*Londres 29 de Setiembre.*

Aun no tenemos noticias auténticas sobre la terminacion de las negociaciones entre Austria y Francia; por el contrario todos los dias recibimos noticias que se contradicen. He aqui las que circularon ayer: Despues que llegaron las malas de Gotemburgo corria que el Emperador de Austria habia desechado el *ultimatum* de Bonaparte; que en consecuencia habian principiado de nuevo las hostilidades; que se habia dado una batalla entre austriacos y franceses, cuyo resultado fuera muy favorable al Emperador Francisco; y que los rusos se disponian á unirse con los austriacos. Otra carta afirmaba que en las costas de Francia se habian hecho grandes demostraciones de alegría por la conclusion de paz entre Austria y Francia. Ignoramos qual fuese el origen de estas noticias; las cartas que se recibieron esta mañana de nuestros puertos de mar no hacen mencion alguna de demostraciones de alegría, ni de salvas de artillería en las costas de Francia.

\*

---

*Santiago.*

Por el correo de ayer hemos recibido el siguiente parte oficial que el General en jefe del ejército de la izquierda acababa de remitir al Comandante general del reyno de Galicia.

“Como nadie es mas interesado que V. S. en las glorias del ejército de Galicia y Castilla reunido, que está á mi cargo, me apresuro á participarle, que habiendo sido atacado en las alturas sobre Tamames en la mañana de

ayer, por el ejército que mandaba el Mariscal Ney, y actualmente el General Marchand, compuesto de mas de 1000 infantes, 1200 caballos y 9 piezas de artillería, fué rechazado por tres veces el brillante cuerpo que obstinadamente atacó la derecha é izquierda de mi posición; resultándole la pérdida de mas de 1200 hombres entre muertos, heridos y prisioneros, un cañon de á 12 con tres cajas de municiones, muchos caballos, crecido número de fusiles, y una porcion considerable de cajas de guerra; por lo que se vió forzado el enemigo á executar la mas precipitada y vergonzosa retirada, en la que han dexado sembrado el campo de cadáveres y utensillos militares, y pasaron la noche á dos leguas de mi posición camino de Salamanca, hácia donde se dirigen á reponerse de sus averías. Creo no insistirán en atacarme; pero yo lo executaré luego que descanse la division del General Ballesteros, que se me incorpora hoy, y vivo persuadido lo verificaré con buen suceso.

Los Generales, xefes, oficiales y tropa se han llenado de gloria, y aunque todos han merecido para con el Rey y la Patria, luego que me paseen los detalles recomendaré á S. M. los que mas se hayan distinguido en todas clases.

Nuestra pérdida ha sido extraordinariamente corta, como acontece á toda tropa que bate al enemigo; pero muy sensible á mi corazón. Todo lo que pongo en noticia de V. S. para su satisfaccion, la de ese Reyno, y principalmente de los que se interesen en el buen éxito de este ejército y de la buena causa que defiende. Dios guarde á V. S. muchos años. = Cuartel general de Tamames 19 de Octubre de 1809. = El Duque del Parque Castrillo.

P. D. Segun los partes que he recibido despues de escrita la anterior, la batalla ha sido mas completa de lo que en el momento pude saber, contando solo con lo que estaba al alcance de mi vista; mas por los partes de hoy, me consta que 3000 hombres que en calidad de tropas ligeras fueron persiguiendo su retirada, sostenidos de varios cuerpos de caballería, los han causado graves daños. Quatro leguas de camino están sembradas de sus despojos, de hombres, y caballos muertos, de carros volcados, de fusiles, car-

tucheras y cartuchos, de víveres y otros efectos tirados y derramados por el camino: tal fue la prisa con que volvieron á Salamanca, á donde han concluido de entrar á la una de esta tarde. El Capellan mayor de este ejército ha presenciado el entierro de 1200 franceses, sin contar en este número los muertos que quedaron desde media legua de este quartel general hasta Matilla. Se reputa hoy su pérdida en cerca de 2000 hombres. (\*) = Rubricado: = Sr. Comandante general de Galicia.

(\*) El extraordinario que el 25 llegó aquí de Tamames conduxo varias cartas de individuos del ejército, que calculaban igual pérdida en el ejército frances; y aunque no dudamos de ellas no las hemos insertado por aguardarnos esta noticia oficial, mucho mas análoga al sistema de veracidad pública que hemos observado, y observaremos constantemente; y por lo que nos lisonjamos que nuestro periódico merecerá la aprobacion de los críticos imparciales, é inteligentes.

AVISO.

Una sociedad de personas celosas del bien público, creyendo del mayor interes, para el conocimiento de las relaciones políticas y comerciales de las naciones, la traduccion á la lengua portuguesa del *Correo de Londres* (que allí sale á luz dos veces en la semana), por contener amplias colecciones de tratados de paz, y de comercio, de manifiestos, de capitulaciones, y de todos los diplomas mas preciosos, ha determinado dar, con permiso de S. A. R., una traduccion pura, literal y exácta de dicho periódico. Inmediatamente que el paquebot ingles llega de Falmouth á Lisboa, se publica sin pérdida de tiempo. Cada número se compone de 8 páginas en folio. Esta árdua empresa, que tiene por objeto la utilidad del público, y la pronta satisfaccion de su curiosidad, exige grandes esfuerzos y un continuo trabajo; por lo que los traductores son dignos de la mayor consideracion.

Se suscribe á este papel en Lisboa en la lonja de *Antonia Xavier del Valle* en el arsenal núm. 48. Para fuera de Lisboa se remite por el correo. La subscripcion, comenzando por el número 1.<sup>o</sup>, publicado en Londres á 4 de Julio de 1809, importa 4,800 reis por año: 2,600 por seis meses: 1,600 por tres; y cada número por sí 60.